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あなたは、公園に満足していますか?
●市が管理する公園は約900カ所あり、その2割に当たる公園が、前回の整備から50年以上経過してい
ます。遊具に関しても、現行の安全基準に適さないものも多くなってきている状況です。
●京都市では日常点検などで危険があると判断した場合は修繕や更新をその都度実施しておりますが、
その中には、少子化の影響や、周辺地域の子育て世代の減少などにより、公園自体にあまり子どもが来て
おらず、遊具がほとんど使われていないところもあります。遊具などを残す・残さないの見極めが必要な時
期が来ており、線引きが必要であると考えますが、京都市の現状ではとりあえず全て残すという判断がな
されています。
●公園のトイレに関しても、再整備する明確な基準というのは存在しないようです。しかし、明確なビジョン
を持たないままその場その場で対応するのではなく、公園整備にあたっては、まず現状を十分に把握する
ことが肝要なのではないでしょうか。

今までは、下京区の避難所の充足率は57.4%
つまり、もし地震などの災害が発生した場合
•避難者の約半数の方が避難所に入れない
•最低限のスペースが確保されない
事態が発生する可能性があった。

その結果、
災害時に教室を開放
することが決定!
下京区の避難所充足率
は100%を超えました。

●実際に下京区の公園をすべて調査しましたが、なぜここのトイレは新しくなっていて、別の利用頻度が高
い公園はいつまでも古いままなのかと疑問に感じることや、雑草が生い茂り使用できないような遊具もあ
りました。今のような場当たり的な整備を行っていては、公園ごとの整備状況に不公平感が生まれます。今
のままでは公園改修の精度の高さが不十分であり、その辺りの精度を高めていくことが求められます。
●インターネットやSNSなどを活用すれば、今まで声を届けたくても届けられなかった方々など、より広く
全区民的なご意見を拾い上げることが可能です。限りある予算の中で、遊具や子供の遊び場が充実した公
園、広く市民の方々に使ってもらえるような広場が多い公園、周辺住民の方々のご意見で廃止する公園な
ど、実情に応じて公園を再整備していくべきなのです。
●公園でアンケートを取らせていただきましたが、その中では、もっと日陰を多くして欲しい、水遊びがで
きる公園を増やしてほしい、球技ができるようにして欲しい等のご意見もいただきました。市民の声をしっ
かりと吸い上げた公園づくりを進めていくべきだと議会で求めました。今回は納得のいく返答はもらえま
せんでしたが、今後も諦めず公園の環境改善に向け、皆さんのご意見をお聞きしながら提案して参ります!

●関西学院大学卒業
●文化財保存修復師として10年間、
　国宝・重要文化財の絵画の修理に携わる。
●バスケットボール部に中学から高校まで6年間所属
●妻と息子の3人暮らし
●京都ハンナリーズを支援する京都市会議員連盟 幹事
●京都サンガF.C.を支援する京都市会議員連盟

雑草に
うもれた
ブランコ！

現状をきちんと把握し、実情に応じた計画的な公園整備を!

みなさんのご意見を反映した公園づくりへ!

神谷の提案で、一歩前へ
防災 下京区の避難所充足率100%!

●避難行動要支援者とは
→自力で非難することが困難な方
　避難時、周辺住民の方の協力が必要

しかし、現状では...
個人情報の観点から、発災してから名簿を
提供するというルール。
つまり、避難行動要支援者の方々の居場所
を平常時から把握できていない。
被災後、名簿が地元に提供されるまで最長
3日かかると予測されている。
このままでは、助かるはずの命が助けられ
ない事態になりかねない!

○内閣府でも平常時の名簿の活用を推進
→これに合わせて、既に他都市では条例を作る
ことにより、この問題をクリアする事例も増加
高齢者や障害をお持ちの方々は、逃げ遅れることへの不
安から、健常者の方より発災時の避難への意識を高く持っ
ておられます。
その不安の解消のためにも、平常時より名簿の活用をす
べきだと考えます。
災害はいつ起きるか分かりません。個人情報保護の観点
は確かに重要ですが、これは人命に関わる重要な問題とし
て捉え、取り組んでいくべきだと考えています。

防災 避難行動要支援者名簿について

2月市会において、災害が起こった際に
小学校の教室を開放することを提案！

新型コロナ感染症の影響で学級閉鎖や　
休校の措置を取られるケースが発生

保護者や生徒の皆さんの不安
•授業がないことによる学習の遅れ
•登校することによる感染リスク

教育 オンライン授業の整備と、選択登校制の導入
以下の2つを提案!
●自宅で、オンラインによるライブ配信授業を
　受けられる体制の構築
●登校するかご自宅でライブ配信授業を受ける
　かを選択できる「選択登校制」制度の導入

平常時から名簿が使用できるような
条例を作っていくべきだと提案!

その結果、新型コロナによって学級閉鎖となった
場合、授業がライブ配信され、ご自宅で授業が受
けられるようになりました!この提案は、10月2
日の京都新聞にも取り上げていただきました。

神谷の提案が実現

議会で提案

一部実現！



公園トイレ清掃の実態公園トイレ清掃の実態
神谷さん!ひとつ、聞きたいことがあるん
ですけど。

7,500万円？！ん?どうしたん?

えーっと...1,000万円くらい?
でも、公園のトイレはたくさんあるから、それくらい
費用がかかっても仕方ないのかもしれません。

この前、公園のトイレを使ったんですけど、
とっても汚くてビックリしたんです。公園の
トイレをきれいにするのは、行政の仕事で
すよね。どんな風に清掃してるんですか?

そうなんですね。そう考えると、使われてい
ないところにかける費用としては、決して
安くなさそうです。もちろんその費用って、
市民から預かる税金から出されているんで
すよね。あのトイレの清掃状況では、納得し
ない市民も多いのではないでしょうか?

それなら、公園にかかる費用は公園で稼ぐ、
という発想はどうでしょう?例えば...【公園で
地域活性・朝市開催大作戦!】とか?!公園を利
用して朝市を開催して、その売り上げの一部
をトイレの維持管理費に充てるんです!

お客さんに来てもらうには公園がきれいな方が
良いし、公園がきれいで居心地よければ、人が
増えて来店客も増える...という好循環ですね!

へぇ~なるほど。でも、費用を捻出すること
を考える一方で、やっぱり削るべきところは
削った方がいい気もします。

これは...取り組みがいありそう!!

おっ、いいところに目をつけたね!僕も気に
なってたんだ。
キミは、トイレ清掃の実態について知ってる
かな?公園のトイレは、京都市が外部に委託し
ている仕事なんだけど、その委託費って京都
市全体で年間どのくらいかかってると思う?

ベンチもたくさんあって、お散歩に
は最適!ご家族連れにもおすすめ
です。きれいにされているな...と
思いきや、お手洗い場の横にゴミ
を発見!早速、市の担当部署に連絡
して、片づけていただきました!

残念。なんと、年間約7,500万円で契約され
ているんだ。

いや、仕方ないでは済ませられないことだよ。
これを見て。アンケートを取ったところ、公園
のトイレを使ったことのある人のうち、約8割
が【ほとんど使わない】って答えたんだ。

それもひとつだね!実際、既に梅小路公園で
は朝市が開催されているしね。
他都市の例としては、公園の中にカフェを誘
致して、公園の維持管理をそのお店に任せる
という試みもされているんだ。

そうだね。残念ながら、トイレごとの利用頻
度が把握できていないというのが現状なん
だ。まずは、よく使われているところ・あまり
使われていないところをきちんと把握して、
必要に応じてより費用をかけたり、利用頻度
が高くないところは、場合によっては削った
方が良い場合もあるかもしれないね。

広さや立地など、それぞれの公園に個性が
ある。ひとつの政策をすべての公園に当て
はめるのではなく、それぞれの公園の特性
に合わせて、いろいろな維持管理方法を考
えていきたいね。これからも、調査を続けて
いこう!学生部のみんなも、よろしくね!!!

その通りだね。でも、かといって清掃にかけ
る費用を今すぐ削ることはできない...

京都市では、洋式は毎日・和式は月10回程
度と清掃頻度が決められているんだ。今は
和式トイレが大半だからこれで留まってい
るけど、京都市ではトイレの洋式化を進め
ていて、それに伴って清掃にかかる費用も
年々増えているんだ!

これを下京区のトイレ1か所の1回あたりの費用
に直すと、約1,700円になるんだ。

※市内274カ所分

私のバイトの時給より高い...。

※区内17カ所分

そういうことだね!

光徳公園 ゴミが
放置！！

公園というより、喫煙
スペース?!大人の一
服・憩いの場といった
様子です。「公園」と名
が付いていても、そ
の在り方は様々です。

長刀鉾緑地公園
鴨川も近く、景色もいい穴場スポット!運動やお散歩には申し分
ない広い公園です。しかし、入り口にはゴミが散乱し、草も生い
茂っている状態... こちらももちろん、市の担当部署に状況を報
告しました。常にきれいな状態が保たれるような仕組みを考え
なくてはなりません。

屋形町公園(通称:ひかり公園)

公園のトイレの
利用頻度を
教えてください。

【公園のトイレを使ったことがあ
る】と回答した方の内、8割以上の
方が【ほとんど使わない】と回答!!
※令和2年9月時点。下京区内各
所、SNS上にてアンケートを実施

今回取り上げた公園は3か所で
したが、神谷のホームページで
は、下京区内28カ所すべての
公園についてご紹介していま
す!右のQRコードからアクセス
できます。ぜひご覧ください!!

さらに詳しい情報はコチラ!

SNSアカウントのご案内
日々の活動や想いを発信しています。神谷学生部の活動の
様子も発信中!ぜひご覧ください。フォロー大歓迎です!

知っていますか?
~神谷と学生の会話形式でお届けします～

@kamitanishuhei
@kamitani.kyotoparty
https://kamitanishuhei.com/

kamitani_shuhei 
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